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                        Aos vinte e oito dias do mês de setembro do ano de dois mil e quinze, às 
dezoito horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima terceira SESSÃO 
ORDINÁRIA, da terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos 
Cesar Garcia e os Vereadores: Tiago Pacheco Govoni, Laureni Garcia Pagini, Osmar 
Silveira de Souza, Diogo da Rocha Vaz, Nercio da Silva Ambos, Ilo Wildfaier Lombardi, 
Rodrigo Semensatto de Lima e Elomar Rocha Kologeski. Havendo quórum, o Presidente 
Marcos, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. Foi lido o resumo da 
minuta da ATA N° 032/15, que foi votada e aprovada por unanimidade. Após passou à 
leitura das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. PGM n° 030/15 
encaminhando Projeto de Lei n° 029/15. Of. PGM n° 031/15 encaminhando Projeto de Lei 
n° 030/15. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. 035/15 da Escola José Joaquim de Andrade 
convidando para caminhada cívica de encerramento da IV Gincana Farroupilha. 
EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. N° 056/15 enviando proposições aprovadas na sessão 
ordinária de 21 de setembro de 2015. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não Houve. No período 
do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a 
fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu ao Grupo 
Italosul pelos números da rifa recebidos e pelo reconhecimento que o grupo tem para com 
os seus colaboradores. Comentou que acha bom se todos reconhecessem quando 
alguém colabora e de uma forma ou outra, todos reconhecem. Ressaltou que o Município 
deve incentivar os grupos que são criados e todas as questões que venham aprimorar e 
embelezar o Município. Agradeceu o Presidente da CRM, Edmilson Brum e os demais que 
sábado estiveram em uma reunião da Associação da Linha dos Pizzios na Capela São 
Miguel Arcanjo. Comentou que quando começa uma Associação ou outra entidade precisa 
de ter algum incentivo porque é difícil começar alguma coisa atualmente, então o 
Presidente Edmilson prestou uma ajuda financeira para concretizar a Associação. 
Agradeceu ao Vereador Ilo, a Solange e o Assessor Norberto pela ida ao Executivo para 
fazer um levantamento da situação financeira do Município resultando em um documento, 
que tem em mãos, com a real situação do Município que infelizmente lhe entristece por 
ver, pois quando se tem boatos não se tem a realidade dos fatos por isso pediu ao Prefeito 
e os Secretários para trazer relatórios concretos da situação financeira do Município. 
Ressaltou que seu ponto de vista atualmente, é que não teria sido difícil para Executivo 
trazer os documentos que foram pedidos no Requerimento aprovado por todos os 
Vereadores desta Casa e o Executivo não quis trazer por isso foi montada a comissão 
para ir lá. Comentou que justamente o que estava pedindo é o que tem em mãos hoje, não 
precisava comissão para ir buscar, o Executivo poderia e deveria mandar porque é um 
direito desta Casa Legislativa ter todos os documentos em mãos aqui. Comentou que  a 
relação, que poderia ser mais harmoniosa entre o Executivo e o Legislativo, às vezes, tem 
pessoas no meio que tentam estragar esta harmonia. Relatou que a Constituição diz que 
são poderes independentes, o Executivo e o Legislativo, mas harmônicos e essa harmonia 
deve prevalecer. Como respeita o Executivo, disse que o Legislativo merece também todo 
respeito e consideração, principalmente o que tange no Regulamento Interno e na lei 
Orgânica Municipal. Comentou que o Executivo esteve na Câmara fazendo a prestação de 
contas do último quadrimestre e se admira que agora o Executivo se apavora da realidade 
financeira do Município e muitas vezes não sabe como sair desta situação, mas até pouco 
tempo atrás, as prestações de contas estavam tudo certo e questiona se a situação piorou 
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tanto em tão pouco tempo. Comentou que segundo relatório que tem em mãos, a relação 
de empenhos a pagar soma R$ 1.590.115,59 (um milhão quinhentos e noventa mil cento e 
quinze reais e cinquenta e nove centavos), pediu também relatório de alguma despesa 
que ainda não foi empenhada e como não veio, deve não ter. Ressaltou que é um valor 
bem significativo e espera que o Prefeito tenha ideias e projetos para que o Município não 
se aprofunde mais e venha sair desta situação. Comentou que a cada dia deve ser 
trabalhado neste sentido e como o Executivo é o ordenador das despesas, a 
Administração que se dizia que sabiam administrar, então espera que administrem bem a 
dívida para que não se intensifique e seja extinta dos relatórios, os quais está aqui 
lamentando. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu ao Grupo Italosul, em 
especial a Solange, por ter mandado um reconhecimento pela ajuda. Comentou que a 
Solange muito bem representa o grupo e se colocou a disposição do grupo. Agradeceu ao 
Presidente da CRM, o Deputado Edson Brum e o Assessor Lody que estiveram no 
Município disponibilizando um recurso à Associação da Data dos Amadores. Agradeceu 
ao Norberto e a Solange por terem lhe acompanhado até a prefeitura, como o restante da 
comissão, Vereadores Tiago e Diogo, não puderam ir para verificar documentos conforme 
requerimento. Comentou que achou que levaria bastante tempo para ter todo o 
conhecimento, mas também acha que não mudaria nada em ir lá ou o Executivo mandar, 
pois em menos de quinze minutos tiveram tudo conforme foi pedido. Agradeceu ao Seixas 
e a Secretária da Fazenda pela disposição de entregar tudo o que foi pedido. Comentou 
que conforme o que foi passado é uma situação muito assustadora, os recursos são 
poucos e com certeza falta a parte cabível do gestor também. Ressaltou que da época do 
Ex-Prefeito Odone ficou restos a pagar ao Prefeito Rui, e este deixou para ele próprio, pois 
tem restos a pagar do ano de dois mil e quatorze. Comentou que esta dívida ao invés de 
diminuir, hoje está com um montante muito alto e não está fora do boato que lhe diziam, 
um boato verdadeiro que a dívida estava em torno de um milhão e quinhentos mil reais e 
conforme relatou o Vereador Elomar a dívida é de R$ 1.590.115,59 (um milhão quinhentos 
e noventa mil cento e quinze reais e cinquenta e nove centavos), então este boato é 
verdadeiro. Ressaltou que fica muito triste deixar o Município ficar nesta situação, quando 
viram que os recursos estavam caindo já era para terem tomadas as providências e 
também cortar gastos. Relembrou que na primeira prestação de contas do ano, o 
Secretário de Administração juntamente com o Seixas falaram que a situação tinha 
melhorado bastante e agora o Município se encontra nesta situação. Ressaltou que é 
lamentável um Município novo se encontrar nesta situação e não é conhecedor de outro 
Município da região que se encontre na mesma situação, não está fazendo uma crítica, 
mas deixa sua tristeza porque nasceu, sempre viveu e com certeza o resto de sua vida vai 
ser neste Município que está nesta decadência financeira. Usou a tribuna o VEREADOR 
OSMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Parabenizou a sua filha que fez aniversário ontem, desejando a ela saúde, paz, 
que Deus ilumine os caminhos dela e que ela continue sendo a pessoa que sempre foi. 
Comentou que para os pais, os filhos são perfeitos, embora muitos defeitos os outros 
vejam, mas os pais não conseguem enxergar, apesar de não ser o caso dela. Comentou 
que o aniversário foi comemorado com a família toda reunida com mais alguns amigos, 
pois ela se identificou muito com as pessoas da cidade onde ela foi morar e isso é um 
ponto muito importante para a família. Agradeceu ao Grupo Italosul pela consideração que 
teve pela ajuda que esta Casa, de um a um, pode dar. Falou que acha que foi a primeira 
vez que foram reconhecidos no documento por uma entidade do Município mandando um 
agradecimento. Ressaltou que o Grupo é regido pela Secretária Solange, que muito 
conduz os trabalhos desta Casa e do Grupo que vem crescendo no Município  e espera 
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que sempre sejam solicitados. Comentou que hoje esteve o Prefeito e grande parte do seu 
secretariado nesta Casa e muitas coisas foram questionadas. Comentou que é lamentável 
estar numa situação difícil, inclusive foi feito vários cortes e existe uma conversa na rua 
que o Vereador “Japonês” é o culpado por alguns cortes feitos. Falou que simplesmente 
colocou uma Emenda em uma proposição para que o Prefeito estudasse a possibilidade 
de alguns cortes porque seria um dos primeiros passos que o Município estaria dando na 
forma de administrar. Ressaltou que não designou nenhuma Secretaria, nem Coordenador 
porque não seria sua função, e se alguém está lhe colocando como vilão de alguns cortes, 
disse que está de cabeça erguida e não quer arranjar motivos para ter de abaixar a 
cabeça quando estiver no meio da comunidade. Relatou que nesta Casa, quando errar é 
na tentativa de acerto e não para prejudicar alguém. Comentou que o Município está com 
um ponto negativo financeiramente e dentro desta administração já houve pesquisas em 
que o Município esteve em primeiro ou segundo lugar no ponto Administrativo. Ressaltou 
que não é o que lhe conforta saber que todos os Municípios da região se encontram na 
mesma situação. Frisou que a crise e a diminuição de repasses vem de cima para baixo, a 
redução que houve no calendário financeiro, na parte que a União administra, houve um 
recuo que não tem números para dar e a situação do Estado é ainda pior. Falou que aqui 
na Tribuna, ele foi o primeiro que abriu o voto ao atual Governador, ainda não condena ele 
porque não se diz que uma pessoa é culpada por estar em algum partido, pois já pegou 
uma herança negativa e aqui no Município têm uma pequena parte de uma herança 
negativa. Relatou que na área da saúde o Município não deixou nada a desejar porque o 
ser humano deve estar em primeiro lugar e a atual Administração está tendo um ponto alto 
em termos de ser humano porque está gastando na saúde 26,7% (vinte e seis por cento) 
sendo por uma boa causa. Comentou sobre os relatórios, trazidos a esta Casa na reunião 
que aconteceu hoje à tarde pela Secretária da Saúde, que lhe convenceram bastante. 
Relatou que  fez uma crítica por serem cortadas horas extras dos motoristas da Secretaria 
da Saúde porque a Administração precisa dos motoristas, assim como qualquer 
funcionário. Relatou que se sente honrado por estar em um Município que embora esteja 
com uma dívida, em grande parte é para a área da saúde, valorizando as pessoas do 
Município. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram convidados 
a fazer uso da palavra. Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou que 
começaram a tarde sabendo de dívidas e preocupações do Município. Falou ao Prefeito 
para se preocupar um pouco mais, não tirando em algumas pontas e dando bonificações 
para pessoas que poderiam ser demitidas. Ressaltou que é a favor de demitir mais 
pessoas, não dando bonificações a algumas pessoas e tirando de outras um bom trabalho 
que está sendo feito. Comentou que fica preocupada com os valores, não quer que o 
Município fique para trás em servir o povo. Frisou que a área da saúde está tendo um bom 
atendimento, espera que o povo tenha isto porque merece. Comentou que participou da 
Audiência Pública para prestação de contas do segundo quadrimestre do ano, com a 
Secretária da Saúde que fez várias colocações sobre o atendimento, também a 
apresentação do resultado do segundo quadrimestre da prefeitura  e do FAPS. Ressaltou 
a existência de dívidas altas, mas deve ao povo um bom atendimento, pois é o que as 
pessoas esperam de quem está aqui e também do Executivo. Comentou que hoje esteve 
falando com Secretário da Assistência Social e ficou sabendo da situação do Programa 
Minha Casa Minha Vida que está parado no Município, mas na semana passada veio uma 
carga de madeira e que hoje estariam vindo dez pessoas para trabalharem nas obras. 
Agradeceu ao Italosul, principalmente a Solange e se dispôs a ajudar como for possível. 
Comentou que hoje receberam a visita da Sub-gerente do Banrisul, senhora Jane, que 
veio a esta Casa se colocar a disposição. Pediu para que esta Casa mande um ofício de 
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felicitações ao casal Adelino e Maria de Lurdes Rocha que completou cinquenta anos de 
casamento nesta semana, sendo um casal modelo na sociedade de hoje, pessoas 
simples, lutaram uma vida e estavam muito felizes. Usou a tribuna o VEREADOR 
RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes, em especial ao Flávio que estava presente. Agradeceu aos motoristas do 
transporte escolar e o Prefeito que estavam presentes na reunião sobre o Projeto de Lei 
027/15 que foi debatido e teve o parecer de alguns Vereadores e do Prefeito. Comentou 
que foi pedido ao Prefeito que retirasse o projeto, mas até o presente momento não foi 
feito. Frisou que o referido projeto é meio equivocado. Agradeceu ao pessoal do Governo 
do Estado que estavam presentes na reunião da Associação da Data dos Amadores, 
senhor Lody, Presidente da CRM Edmilson, Geólogo Saraiva e mais dois funcionários 
estaduais, que fizeram uma palestra muito importante sobre o carvão. Comentou que 
através da ACVERC defende a questão do carvão, mas não tinha muito conhecimento e 
na reunião foi explicado, sendo muito interessante. Agradeceu aos Secretários, o Prefeito 
e o Seixas que estiveram aqui prestando contas. Comentou sobre a fiscalização no interior 
das cargas de fumo e lenha que no momento não vê como a prefeitura fazer isto, não 
existe possibilidade por causa da atual Administração que não consegue fiscalizar uma 
obra na praça, que segundo um Secretário deve ser inaugurada até quarta-feira próxima. 
Comentou sobre o “elefante branco” da Secretária da Agricultura que muito é falado, e 
também não é fiscalizado, chove “mais dentro do que na rua”  e questiona como vão fazer 
uma fiscalização nos caminhoneiros e produtores que é mais difícil. Ressaltou a situação 
das casas populares, ficou sabendo das madeiras que chegaram e deseja que venha o 
pessoal para trabalhar, como a Vereadora Laureni falou. Ressaltou que já eram para 
estarem fiscalizando mais profundamente porque o prazo vai acabar. Agradeceu ao 
Vereador Ilo que foi na prefeitura juntamente com os funcionários da Câmara que nunca 
medem esforços, o doutor Norberto e a secretária Solange, para analisar a situação 
financeira do Município. Comentou que segundo a ata que foi feita, há R$ 86.500,00 
(oitenta e seis mil e quinhentos reais) de dívida do ano de dois mil e quatorze, o que deve 
ser paga. Também há duas contas de janeiro de dois mil e treze, coisa pouca, somando 
R$ 1.800,00 (um mil e oitocentos reais), que é um fiasco. Comentou também que com a 
funcionária Sonia Maria da Silva Lehmen tem uma pendência de R$ 332,00 (trezentos e 
trinta e dois reais) do dia vinte e três de outubro de dois mil e quatorze, o que deve ser 
paga por ser uma funcionária que prestou serviço, sendo lastimável o não pagamento. 
Usou a tribuna o VEREADOR TIAGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e 
as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu ao Grupo Italosul por ter lhe presenteado 
com três números da rifa, se colocou a disposição para ajudar, quando ajuda não quer 
nada em troca, mas fica feliz quando é retribuído. Comentou que a Solange é a mestre, 
está sempre apoiando e se dedicando a este grupo que leva o nome de Barão do Triunfo 
a vários lugares. Comentou sobre a prestação de contas da Secretária da Saúde referente 
ao segundo quadrimestre, onde a Secretária Madalena esteve dando um amplo relatório 
dos atendimentos do posto e as viagens. Parabenizou a Secretária pelo controle que ela 
tem sobre as viagens e todo o funcionalismo. Parabenizou o Médico Frederico por ter 
atendido três mil e novecentas pessoas em quatro meses, um grande funcionário que 
recebe um valor bastante alto e tem que se dedicar mesmo. Ressaltou que foi esquecido 
de falar da Médica Ana que é muito criticada no Município, deixando este comunicado na 
Tribuna. Comentou sobre a prestação de contas e metas fiscais da prefeitura e do FAPS 
onde foi bem esclarecido sobre a dívida do Município que é bem preocupante.  Relatou 
que não esteve presente na prefeitura de manhã porque a tarde haveria esta Audiência e 
também por motivos particulares, não sentiu na obrigação de ir porque o proponente do 
Requerimento era o Vereador Elomar que também não se fez presente. Fez um pedido ao 
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representante da Secretária de Obras, o Gilmar, que se empenhe ao máximo junto com os 
operadores, para a recuperação das estradas que estão bastante danificadas, 
principalmente as estradas principais. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando 
foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: 
INDICAÇÃO  Nº 043/15 DO VEREADOR TIAGO   INDICA ao Executivo Municipal 
REITERAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 021/2013  que seja providenciada a colocação de uma 
faixa de segurança em frente ao posto de saúde e em frente a escola, pintada sobre 
pequena elevação no calçamento, com placa sinalizando o aclive.Justificativa: Enfatizo 
que a referida solicitação não é um quebra-molas, mas sim uma pequena elevação do 
calçamento sob a faixa de pedestres a fim de dar melhor visibilidade a mesma. É de suma 
necessidade a segurança do trânsito no Município, sobretudo, em frente a um lugar como 
o posto de saúde, haja vista o grande fluxo de veículos nesta rua e necessidade constante 
de pedestres atravessarem a rua de forma segura. INDICAÇÃO  Nº 044/15 DO 
VEREADOR MARCOS  que seja feito o estuda da possibilidade da implantação de uma 
rampa de lavagem da Prefeitura Municipal, item de suma importância para manutenção de 
frota, mesmo em épocas de contenção de despesas, visto que teria-se um bom ganho 
com esse trabalho, sendo viável economicamente. A Sessão foi suspensa para parecer do 
Assessor Jurídico na INDICAÇÃO  Nº 045/15 DO VEREADOR ILO  que seja 
disponibilizado transportes para a população  no dia das Eleições do Conselho Tutelar. 
Retomada a Sessão, a Indicação foi aprovada por unanimidade. Também foram 
discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as proposições: INDICAÇÃO  Nº 046/15 
DOS VEREADORES ELOMAR E ILO  que seja elaborado no momento oportuno um 
estudo técnico de potencial de água em enchentes, necessidade de escoamento e evasão 
nos seguintes locais do nosso Município: Estrada da produção, próximo a ponte nas 
proximidades da residência do Bar do Gordo e Chicão. Estrada do Moto da Justa, nas 
granjas próximo a residência do Senhor Marcio e Dona Vera Semensatto. Após o 
levantamento que seja estudada a possibilidade de construção de bueiros com 
capacidade de escoamento e evasão das águas em enchentes, bem como seja feito 
levantamento em aterro na estrada na altura necessária. Justificativa: Nestes dois locais 
tem sido frequente os alagamentos e interrompimento do transito, deixando um grande 
transtorno a comunidade sobre a passagem nestes locais, no demais os problemas só irão 
se agravar futuramente, caso não seja feito tal alternativa. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 
071/15 DO VEREADOR ELOMAR  que seja providenciado os seguintes trabalhos e 
atendimentos aos moradores da região do Gramal: Aterro em bueiro próximo a residência 
do Senhor Paulo na estrada que passa no Senhor Miltinho e Senhor Edio.  Cobertura com 
cascalho na saída da residência do Senhor Derma, Senhor Mauro, perto da residência do 
Senhor Evaldo. Foi discutido, votado e aprovado por unanimidade o ATESTADO DE 
SAÚDE DO VEREADOR OSMAR. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE 
BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB, saudou 
novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Parabenizou o senhor 
Adelino e dona Lurdes pelas bodas de ouro, desejou que Deus sempre ilumine a união. 
Pediu desculpas a eles por não poder se fazer presente. Parabenizou sua vizinha Daniela 
pela passagem do aniversário, desejando que Deus a ilumine sempre. Agradeceu ao 
Italosul pelo presente recebido e disse que está sempre a disposição do grupo. Cedeu o 
restante do seu tempo ao VEREADOR ELOMAR,  que respondeu a questão que o 
Vereador Tiago colocou na Tribuna com relação ao seu Requerimento, dizendo que o 
Vereador Tiago se equivocou quando falou que o Vereador Elomar não foi à prefeitura e 
seria o autor do Requerimento. Explicou que o Requerimento que fez não foi para ir à 
prefeitura, mas para a prefeitura vir até a Câmara, a proposta de ir à prefeitura foi do 
Presidente desta Casa, o qual convocou integrantes de todos os partidos para representar 
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esta Comissão, na qual não teve representação do PP, mas do PMDB teve. Pediu para 
olhar bem o Requerimento para analisar que a sua proposta não foi a que o Vereador 
Tiago falou. Comentou que a Vereadora Laureni havia falado na Sessão que ele tinha 
pedido para a Comissão ir lá, esclareceu que o pedido era para o Executivo vir aqui e 
como não veio, não obedecendo o Regimento e a Lei Orgânica Município, não sentiu que 
era obrigado ir lá, então foi formada a Comissão, para a qual o PMDB indicou o Vereador 
Ilo. Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Falou que foi convidado para 
comparecer na prefeitura para buscar assuntos referentes ao endividamento do Município. 
Comentou que acha legítima esta Comissão, mas era para simplesmente trazer um papel 
para esta Casa, um papel que foi requerido pelo Vereador Elomar para ter justificativas no 
papel a respeito do endividamento. Relatou que a situação do Município não é preciso de 
papel para saber, pois vários Vereadores, inclusive ele próprio, vem alertando há meses e 
este tipo de requerimento pode ser solicitado por qualquer cidadão bastando ir à prefeitura 
protocolar um pedido que a prefeitura é obrigada a dar estas informações. Falou que acha 
válida a Comissão, mas não se sentiu confortável ir à prefeitura buscar somente um papel, 
já sabendo da situação do Município, inclusive já havia colocado pedido nesta Casa para 
contenção de despesas, sendo às vezes interpretado de uma forma errada. Deixou alguns 
dados que estão no jornal Zero Hora do dia dez de junho, a respeito do situação financeira 
difícil das prefeituras do Estado do Rio Grande do Sul. Ressaltou que o grande vilão da 
gestão fiscal difícil ou crítica são os gastos com pessoal. Comentou que se referiu aos 
dados do ano de dois mil quatorze e ressaltou que em dois mi e quinze a tendência é 
piorar. Comentou que em dois mil e treze o Município estava entre os dez melhores do 
Estado em gestão fiscal, atualmente oitenta e três por cento (83%) das prefeituras não 
geram vinte por cento (20%) de sua receita e os investimentos caíram mais de sessenta e 
oito por cento (68%) em relação ao ano de dois mil e doze. Comentou que quando os 
investimentos caem, a capacidade de receita própria também cai, então em relação a 
nossa crise não adianta serem hipócritas e crucificarem o Prefeito, embora não o defenda, 
os cortes vêm de nível federal  e estadual. Relatou que o País está quebrado e está 
começando a estourar nas prefeituras. Comentou que ouviu nesta Casa que os Municípios 
vizinhos estão bem financeiramente, mas tem certeza que todos estão passando pela 
mesma situação, inclusive Mariana Pimentel há dois ou três anos atrás, os professores 
ficaram sem receber por seis meses. Agradeceu a Solange pelo trabalho que tem feito 
com o Italosul e parabenizou-a. Usou a palavra o VEREADOR TIAGO, Líder do PP, 
saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Falou que cada 
um tem sua decisão, quando foi nomeado queria participar da Comissão, mas como foram 
desistindo vários Vereadores, não se sentiu na obrigação de ir sabendo que hoje a tarde 
haveria uma prestação de contas com o mesmo sentido. Comentou que não pode criticar 
tanto porque na sexta-feira quatrocentos e vinte e sete Municípios do Estado fizeram um 
manifesto sobre o bolo tributário, onde o Município contribui, mas somente dezoito por 
cento (18%) retorna ao Município. Citou um exemplo do transporte escolar, para o qual a 
União repassa R$ 15.000,00 (quinze mil reais) e o Município gasta R$ 55.000,00 
(cinquenta e cinco mil reais). Questionou como o Município vai se manter se gasta mais 
que a União e é a União que recebe a maior parte do recurso. Comentou que o Estado e a 
União estão com dificuldades e questionou se os repasses para os Municípios fossem 
maior. Parabenizou o Grupo Italosul e disse que está a disposição. Usou a palavra o 
VEREADOR OSMAR, Líder do PTB, saudou novamente quem não se fazia presente na 
sua primeira saudação. Comentou sobre a sua preocupação com o Município, pois desde 
que entrou nesta Casa quer ver o Município sempre melhor porque não entra pelos 
administradores ou por sua assessoria, mas entra com a responsabilidade de tentativa de 
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melhoras para o futuro. Falou que muitas vezes assiste aqui, críticas e palavras sem teto, 
mas a política não é mais importante do que uma grande amizade. Ressaltou que saiu o 
percentual de tantos Município que estão com dificuldades financeiras, isto é um relatório 
estadual e talvez não tenha aparecido a realidade. Comentou que quando assiste algumas 
criticas, parece que tem alguém querendo oferecer um trabalho perfeito no futuro, mas 
ninguém pode esperar isto porque não existe em lugar nenhum do mundo. Comentou que 
quem estiver na média em muitas circunstâncias às vezes devem ser considerados bons. 
Disse que o Vice-Prefeito é seu filho, mas não é Vereador do Prefeito, do Vice-Prefeito ou 
da Assessoria, é Vereador da comunidade e quer o melhor para a mesma, embora nem 
sempre pode abrir este precedente de melhora para a comunidade. Falou para não ficar 
pensando que aqui alguém é perfeito e que vai ter no futuro um trabalho perfeito porque 
ninguém tem esta condição. Falou que tentam trabalhar da melhor forma possível, mas os 
pontos de vista na rua são muito  variados. Ressaltou que devem torcer para que o 
Município melhore com o apoio de todos, inclusive na Emenda que colocou se propondo a 
ajudar, mas foi rejeitada por cinco votos contrários a três favoráveis e os mesmos que 
rejeitaram estão propondo que o Município tenha mais despesas ainda. Neste espaço, 
usou a palavra o PRESIDENTE MARCOS, saudou novamente quem não se fazia 
presente na abertura da Sessão. Falou da importância da população se fazer presente nas 
Sessões para não haver mau entendimento do que é dito aqui. Comentou sobre a crise, 
que se vê nos jornais, não é diferente em Barão do Triunfo, inclusive em uma reunião o 
Governador José Ivo Sartori o mesmo falou que  a crise vem de cima para baixo, como de 
fato está acontecendo. Relatou que na sexta-feira esteve pela região carbonífera e passou 
em quatro prefeituras de quatro Municípios para ver questões de turno único e das quatro 
prefeituras, três estavam praticando turno único. Comentou que é um problema e em 
poucos dias está vindo o Projeto para esta Casa, já foi dito aqui que aceitariam até março 
deste ano para não fazer no final do ano e não sabe o que vai acontecer. Falou de alguns 
Municípios do Vale do rio Pardo que estão com faixas em frente às prefeituras com 
reclames em relação a crise. Comentou sobre a Audiência que aconteceu hoje aqui na 
Câmara, onde foi analisado que nos tributos municipais houve diferença de R$ 175.340,00 
(cento e setenta e cinco mil trezentos e quarenta reais) de um ano para o outro e nas 
transferência que vêm de fora a diferença é de R$ 400.000,00 (quatrocentos mil reais). 
Ressaltou que o somatório dos recursos que deixaram de entrar no Município é entre R$ 
600.000,00 (seiscentos mil reais) e R$ 700.000,00 (setecentos mil reais) frente a dívida 
em torno R$ 1.600.000,00 ( um milhão e seiscentos mil reais). Falou que o FAPS é uma 
prioridade, é o que previne a aposentadoria do funcionário. Comentou que acha que 
devem deixar de fazer discurso e arregaçar as mangas. Comentou sobre a implantação de 
uma rampa de lavagem, que mesmo gastando em torno de R$ 10.000,00 ( dez mil reais) 
vai ter economia das despesas porque se olharem no Portal de Transparência, onde toda 
documentação que pedem por proposições podem ser vistos por toda a comunidade, 
todos vão ver quem pagou, quem não pagou, diárias dos Vereadores. Comentou que 
estão sendo controversos em várias questões, mas faz parte de cada pessoa, todos têm 
livre arbítrio para achar o que é melhor para si. Relatou que o Estado deve R$ 
525.000.000,00 ( quinhentos e vinte e cinco milhões de reais) de repasses e está 
repassando R$ 75.000.000,00( setenta e cinco milhões de reais) aproximadamente 10% ( 
dez por cento). Relatou que o Prefeito disse aos motoristas do transporte escolar que não 
haverá dinheiro e isto é uma verdade devido aos repasses. Comentou que concorda com 
o Vereador Elomar, de que o Requerimento foi para o pessoal do Executivo virem aqui, 
mas como Presidente da Câmara foi chamado na prefeitura e lhe disseram que toda a 
documentação estava lá para qualquer munícipe poder pedir, assim como os Vereadores 
que são representantes da comunidade. Relatou que para tentar manter a harmonia desta 
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Casa com o Executivo achou por bem criar esta Comissão, mesmo não sendo uma 
Comissão oficial, mas uma Comissão para ir lá analisar os documentos. Falou que quem 
não quis ir não tem problema nenhum, porque não era uma coisa obrigatória, mas agora 
receberam os documentos e acha que isto é uma das pequenas coisas que não vão levar 
a nada, só pode levar a acabar com esta harmonia que até hoje está sendo muito 
interessante. Comentou que receberam um convite para um encontro das Associações de 
Vereadores da região Carbonífera e Vale do rio Pardo que será dias vinte e nove, trinta de 
setembro e primeiro de outubro na Assembléia Legislativa do Estado. Falou da 
importância de todos comparecem, mesmo que um pouco em cada dia pela questão de 
redução de despesas. Falou que vai tentar participar na quarta-feira abrindo mão de diária 
e ressarcimento de veículo e disse para cada Vereador fazer o que achar melhor para 
participar e não onerar as despesas. Convidou para dias vinte, vinte e um e vinte e dois de 
outubro, aqui nesta Casa, vai ser feito um curso de manejo de erva-mate com o pessoal 
da Embramate de Ilópolis junto com o pessoal do SENAR. Agradeceu ao Italosul pelos 
três números da rifa, parabenizando-o juntamente com a Solange. Nada mais havendo a 
tratar determinou encerrada a presente Sessão, convocando a todos para participarem da 
próxima Sessão Ordinária, dia cinco de outubro de dois mil e quinze na mesma hora e 
local. 
 

 
Sala de Sessões, 28 de setembro de 2015. 
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